



**Communiqué de Presse du 02.02.2024**

**→ Le Pescalune », statue emblématique de Lunel  
va être restaurée**



## **Installé depuis 2006 à l'entrée du cours Gabriel Péri, « Le Pescalune », statue emblématique de Lunel va partir pour quelques semaines en restauration.**

Depuis presque maintenant 18 ans, il accueille le public à l'entrée du cours Péri. Il est entré dans le paysage urbain lunellois, tout comme il est entré dans le cœur des Lunellois et Lunelloises. Le célèbre Pescalune va quitter son emplacement pour plusieurs semaines. Il retourne chez son créateur, l'artiste BenK, avec pour objectif de se refaire une beauté !

En effet, le Pescalune, statue réalisée en béton armé, est une œuvre forte et identitaire pour les habitants de Lunel : elle les symbolise. Elle les incarne à travers la légende du pêcheur de lune, le Pescalune. C'est de cette légende que les habitants de Lunel tiennent leur surnom. Ici, on est fier d'être Lunellois et Pescalune : cela traduit parfaitement l'attachement que l'on a pour notre ville. Un attachement aussi pour ce beau Pescalune qui a subi les affres du temps et de la météo et qui nécessite une restauration.

Ainsi, pendant quatre mois environ, le Pescalune sera aux Saintes-Maries-de-la-Mer, dans les ateliers de son créateur, l'artiste BenK. Ce dernier est en charge de sa restauration. En restant fidèle à la légende du pêcheur de lune, l'artiste a créé cette statue haute de quatre mètres et composée de trois tonnes de béton armé recouvert de résine et de bronze. Avec le temps, le Pescalune a changé de couleur et s'est patiné. Aujourd'hui, il retrouve les mains de son créateur pour une restauration, presque une cure de jouvence et nous revenir ensuite encore plus beau ! Ce qui laissera le temps au chantier de requalification du cour Gabriel Péri d'avancer et de repenser le parvis sur lequel le Pescalune était installé. Il aura à son retour un plus bel espace qui le mettra encore plus en valeur. Ces quelques semaines loin de nous permettront de faire à la fois peau neuve et placer neuve en quelque sorte !

### **BenK**

Parisien d'origine et prédestiné par ses parents à la médecine, Philippe est devenu sculpteur. « *À un certain âge, les enfants lâchent les feutres. Moi, j'ai toujours gardé mes crayons à la main* », nous confiait-il lors d'un portrait. Aujourd'hui, BenK est connu et reconnu pour ses œuvres monumentales installés sur la place publique. Avec une technique inspirée du bâtiment, il a créé avec sa matière de prédilection, le béton armé des œuvres monumentales ainsi que des plus petites pièces. En plus du Pescalune, on lui doit un grand nombre d'œuvres d'art publiques dans l'Hérault le Gard et Les Bouches du Rhône dont les sculptures de 5 taureaux Biou d'or, avec le légendaire Barraïé.



+d'information : 04 67 87 83 69 (Service Communication) – [com@ville-lunel.fr](mailto:com@ville-lunel.fr) - [www.lunel.com](http://www.lunel.com)

## Le Pescalune, une statue et des légendes

Si le Pescalune est devenu un véritable symbole pour les Lunellois et les Lunelloises, c'est aussi grâce à la légende des pêcheurs de lune. Ou plutôt des légendes, car il y en a plusieurs versions.

La plus connue et par ailleurs assez poétique est d'ailleurs gravée dans le marbre aux pieds du Pescalune en langue d'Oc :

*« Voici les gens de Lunel  
Qui en font toujours quelqu'une  
Un jour comme des étourneaux  
Ils allèrent pêcher la lune  
La lune était couchée  
Ils croyaient qu'elle s'était noyée  
Et ils allèrent la pêcher  
Avec un panier troué. »*

La plus historique s'appuie sur la pêche à l'anguille qui est encore pratiquée de nos jours sur les étangs et dans le canal de Lunel. L'anguille aimant chasser dans l'obscurité des nuits sans lune, les pêcheurs ne la pêchaient que lors des nuits les plus sombres. Comme l'astre nocturne se faisait de plus en plus discret, on en déduisit que les gens des marais l'avaient tout simplement kidnappé dans leur nasse... Ainsi naquit la légende des pêcheurs de lune, ce qui en occitan donne : les Pescalunes.

La plus répandue et pour le moins romantique met en scène Ninon et Albin. Ces deux jeunes s'aimaient malgré le désaccord de leurs parents. Un jour, le baron fit un cauchemar « la lune vaincue par le soleil venait d'être chassée du ciel pour toujours ». Le jeune couple raconta qu'il avait pourtant vu la lune au milieu de l'eau lors de leur promenade. On confectionna une canne à pêche qui comportait un grand panier d'osier. Mais la lune ne put être récupérée. Alors le Rabin, touché par la gentillesse d'Albin, lui donna la solution. Pour ramener la lune au-dessus de Lunel, Ninon devait devenir sa fiancée.

## La statue est devenue trophée

Après sa création en 2006, le Pescalune est également devenu un trophée. Des répliques hautes de plus de 50 centimètres ont été réalisées par BenK. Un exemplaire est remis chaque année au meilleur raseteur qui s'est illustré sur la piste des arènes de Lunel pendant l'ensemble des courses : c'est le Trophée Pescalune.

### **L'ESSENTIEL :**

#### **« Le Pescalune », statue emblématique de Lunel va être restaurée**

Dépose de la statue : le 6 février 2024

Durée du chantier : 4 mois

